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高考难还是炒股难

总体来说是炒股难！高考是呈线性发展的，是在界定范围之内的，各种问题的题型
可以直观的找到规范性参考，而炒股就不同了，各种信息的出现都有可能是正面的
或者是反面的，根本就没有规范性的答案！

研究宏观经济对炒股有帮助吗

在当下时代，炒股早已成为一个非常普遍且大众化的理财方式，每个人也都有不同
的投资逻辑和投资技巧。技术分析、热点分析、龙虎榜分析、行业分析、宏观分析
等等百花齐放。

不过，在A股民间有一种说法流传非常广，大体意思是：宏观分析好的人不一定股
票炒的好，不然经济学家理论知识那么好，都应该炒股很好才对！这个问题对吗？
天檀认为如果较起真儿来看，这句话是对的，因为总有宏观分析非常好的人炒股不
行，而且很多。

但如果我们再提出另外一个问题：宏观分析不好的人就一定炒股很好吗？答案应该
是：也不一定！这个逻辑就像在说：学习好的人也不一定都成才，马云高考时也不
是好学校，照样可以做很大的生意。

其实，这种思想犯了一个典型的错误叫：幸存者偏差！

所谓幸存者偏差（Survivorshipbias），另译为“生存者偏差”或“存活者偏差”
，驳斥的是一种常见的逻辑谬误（“谬误”而不是“偏差”），这个被驳斥的逻辑
谬误指的是只能看到经过某种筛选而产生的结果，而没有意识到筛选的过程，因此
忽略了被筛选掉的关键信息。这东西的别名有很多，比如“沉默的数据”、“死人
不会说话”等等。

以马云为例，马云高考时学校确实不好，但他通过自己的努力成功了，而且获得了
很大的成功，这让很多人开始支持“读书无用论”的观点。我想说马云的成功只是
极少数，他就相当于这其中的幸存者，但马云的成功并不能掩盖大多数学习不好的
人从事相对低端工作的事实。

所以，以上论述已经可以表达出我们对此问答的观点和态度，“研究宏观经济到底
对炒股有帮助吗？”，我们坚定的认为：研究宏观经济不但有帮助，而且帮助巨大
。

大多数投资者研究股票的方式是从单一个股开始，这属于典型的自下而上方式，压
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力可想而知。而从宏观面入手开始研究，则属于典型的自上而下方式。两者站的高
度不同，结果当然会不同。

学习好不一定能成功，这固然也没错，成功是太多因素综合作用的结果；但学习好
可以让你成功的机会点更宽更多，从而大幅提升了成功的概率。

同样，单纯研究宏观经济确实不一定能炒好股票，但研究宏观经济可以让你涉猎面
更广，视角和格局更大，看到的机会点也就更多。

喜欢吗？记得点赞，留下脚印，常聊！

炒股挣钱容易吗

要说炒股挣钱送不容易，那要因人而异，有的人在股市挣了大钱，有的人亏了血本
。拿我来说就亏了不少，但后期也算找到了自己的方法。

现在就详细说说为啥不容易，首先接触股市，都会给你提示“股市有风险，投资需
谨慎”，在进入股市之前要懂得最起码的术语，开盘价，收盘价，量比，换手率，
外盘，内盘之类，还有K线，MACD之类的，如果没有一点金融知识，或者只是一
个理工男，光是查询这些术语，就要耗费很长的时间，而且还要做融会贯通呢，总
不能看见一个再去找度娘啊。

当表面的东西都熟悉了以后，你还要熟悉哪家证券公司比较好，哪家有保障，交易
手续费哪家便宜，据说国内有80,90家证券公司，这些可以通过老股民获得信息。
当然介绍给你的好证券公司，当地不一定有，没有的话只能去外地开户，弊端就是
每办一次业务都要去外地，下一步就是自己去证券公司开户，银行三方关联。

所有的表面东西都知道了，账户通过老股民介绍也开好了，就进入了实操阶段，大
多着急开户的，都没有进过系统培训，或者老股民手把手的教过，都是通过给A股
交学费得来的经验。

下面就说说我交学费的过程。所有的表面知识都是死的，只有自己一点一点的去试
验，才能真正理解。

1.属于买入卖出的过程，怎样挂单委托交易，即使只买卖一手，手续费也是要交的
，有个最低标准手续的，新手大概是5%，双向收取，后期一年股龄后会降到0.05%
，当然这里边不包含亏损的，基本不会盈利。

2.明白了交易以后就会加大资金投入，前期会是1000，慢慢的就会也来越多，就
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跟打麻将一样，开始几块钱，后期会干到上千。亏损依旧，盈利的机会1%都不会
有。

3.随着资金量的投入亏损越来越多，人的本性赌，就回来了，亏得越多，越想翻盘
，然后亏得更多，但这种心理的时候，估计亏损都在万八块了。

4.如果能及时收手，以后不再玩了，到此也就结束了。但大多数人都忍不住，总想
着翻盘，接着玩。

5.当资金越加越大时，发现自己最后没钱了，也就真正的被套了，成了真正的股东
。

前期亏损都是因为自己没有一个好的心态，不控制资金量，没有自己的手法，不懂
的怎样去交易，造成的。我的学费交了一辆帕萨特。

说完了不容易再说说容易，当我们有了一定的心态，通过亏损掌握了一定的手法，
就变得容易了，每天就把他当作副业去干，不用投诉太多，5万左右，每个月保证5
%的收益，一年就是60%，的收益。平时上着班，喝着茶，没事看看盘，每周操作
几笔。账户都是红的，何其欢快啊。

总结：这都是后期总结的，我经历了15年6400多点，起初闭着眼买都挣钱，证券
公司开户的排着队，后期随着下跌，随着加仓，到没有了资金被套，到最后割肉，
发誓不玩，真的是考验心理承受能力的。前期确实不容易，后期信手拿来的时候也
是很容易的，这个过程需要每个人对股市有一种敬畏，不能当作赌场，要当作投资
，而不是投机。真正做到了，股市就是提款机，做不到就是抽水机。

中国炒股最牛的人

徐翔

上海泽熙投资管理有限公司原总经理

徐翔，男，1978年出生，浙江宁波人，投资人，曾任上海泽熙投资管理有限公司
法定代表人、总经理。泽熙投资的产品以股票型信托为主，尤以擅长“抄底”。

18岁时放弃高考，专心投资股市。2009年12月徐翔在上海成立了泽熙投资管理有
限公司。因擅长股市投资，以“快准狠”而出名，被称为“私募一哥”。
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